

LA LETTRE

SÉCURITÉ

DE LA MAIRIE DU XVI^e

EDITO FAIRE ÉCHEC À LA HAINE ET À LA VIOLENCE



Francis SZPINER
Maire du XVI^e arrondissement

Les émeutes que nous venons de vivre se caractérisent par un niveau inégalé de haine et de violence : haine envers notre pays et ses institutions, violence envers les forces de l'ordre, les pompiers et les élus. La mort tragique d'un jeune de 17 ans, dans des circonstances qui restent encore à déterminer, a servi de prétexte à certains pour brûler des écoles, dévaster des centres commerciaux et piller des magasins. C'est pourquoi j'ai tenu à me rendre le 3 juillet au rassemblement de L'Haÿ-les-Roses en solidarité avec son maire, mon ami Vincent Jeanbrun, dont la femme et les enfants ont été victimes d'une véritable tentative d'assassinat. Et je remercie les habitants qui, ce jour-là, se sont spontanément rassemblés devant la mairie du XVI^e.

Moins frappé que d'autres, notre arrondissement n'est pas épargné par cette violence. Une dizaine de voitures y ont été incendiées, manquant parfois de mettre le feu aux immeubles voisins. Comme ailleurs, nos pompiers et policiers ont fait preuve de vigilance et de compétence : six incendiaires ont été arrêtés et déférés à la justice. Les forces de secours et de sécurité savent qu'elles trouveront toujours chez leurs élus municipaux le soutien sans faille qu'elles méritent. Mais cela ne suffira pas pour faire échec à la haine et faire respecter les principes de la vie en commun : le rôle des parents et des enseignants, notamment, devra être rappelé et renforcé. Nous aurons sans doute, je le crains, à revenir prochainement sur ce sujet.

FOCUS SUR MOUVEMENTS ET BAL CHEZ LES POMPIERS

Les pompiers du XVI^e bougent et dansent ! Ils bougent, car plusieurs nominations viennent ces dernières semaines de concerner les deux centres de secours de l'arrondissement, Dauphine et Auteuil. Tout d'abord à la tête du 3^{ème} Groupement d'Incendie et de Secours de la Brigade des sapeurs-pompiers de Paris (BSPP), dont dépendent nos deux centres : le 30 juin, lors d'une cérémonie sur le parvis du Trocadéro, le colonel François Kieffer a succédé au colonel Sébastien Gelgon. Un nouveau chef également pour le centre de secours Auteuil : le 26 juin, aux Serres d'Auteuil et en présence du maire Francis Szpiner, l'adjudant Lucas Bergaud a pris le relais de l'adjudant-chef Jérôme Jeanne. Enfin, si l'adjudant Julien Defosset demeure chef du centre de secours Dauphine, il a un nouvel adjoint en la personne de l'adjudant Turmel, qui remplace l'adjudant Le Palmec.

Ils dansent, car c'est devant le centre Dauphine, rue Mesnil, qu'aura lieu un grand bal populaire à l'occasion de la fête nationale. Le jeudi 13 juillet, de 21h à 2h du matin, sono, éclairages, bars, buffets, DJ, serpents



Une grande fête populaire le soir du 13 juillet.

et cotillons accueilleront jusqu'à 1200 personnes simultanément dans une ambiance festive et conviviale. La rue sera pour l'occasion interdite à la circulation et au stationnement, l'accès du public se fera côté place Victor-Hugo. L'ensemble du quartier sera sécurisé pendant toute la durée du bal par les polices nationale et municipale, et par les sapeurs-pompiers eux-mêmes.

Merci aux pompiers du centre Dauphine, notamment à l'adjudant Defosset, de s'être dépensés depuis des mois pour organiser, avec le soutien actif de la mairie d'arrondissement, une grande fête populaire comme notre quartier n'en a pas connue depuis des décennies !

RÉUNIONS FRUCTUEUSES AVEC LES RIVERAINS DU QUARTIER DE LA PORTE DE SAINT-CLOUD



Gérard GACHET
Adjoint au Maire
chargé de la sécurité

Pour avoir un contact direct avec les habitants du quartier de la Porte de Saint-Cloud, afin d'entendre leurs récriminations et de répondre à leurs questionnements en matière de sécurité, le maire du XVI^e avait souhaité en mai que des réunions se tiennent au sein des immeubles concernés. Deux réunions de ce type ont été organisées par la Mission Prévention, Contact et Ecoute du commissariat central et les bailleurs sociaux : la première le 20 juin avenue Marcel-Doret, la seconde le 28 juin avenue Dode de la Brunerie, en présence de responsables de la police nationale, de la police municipale, du GPIS, des bailleurs et de la mairie d'arrondissement. Ces rencontres ont connu un réel succès, tant par le nombre de personnes présentes que par la qualité des échanges : elles ont permis aux riverains d'exprimer librement leurs craintes et leur mécontentement, mais aussi de mieux comprendre le cadre légal contraignant dans lequel travaillent les acteurs de la sécurité.

Un cadre illustré par l'actualité : condamné en novembre 2022 à un an de prison ferme, le leader des « points de deal » du quartier vient d'être remis en liberté après huit mois derrière les barreaux, ce qui correspond au barème officiel des remises de peine automatiques de l'administration pénitentiaire. Son retour dans le quartier est donc parfaitement légal, même si ses agissements feront l'objet d'une vigilance particulière... Au niveau général, des pistes d'amélioration existent et seront expérimentées : multiplication des patrouilles communes police nationale – police municipale – GPIS, installation de dispositifs techniques de prévention, pose de nouvelles caméras de vidéoprotection. Tout ce qui peut l'être sera résolument mis en œuvre pour rétablir dans ce quartier l'ordre et la tranquillité publique.



Des échanges de qualité avec les habitants. (DR)

EN BREF... EN BREF... EN BREF...

Contrat XVIe

Le nouveau contrat de prévention et de sécurité de l'arrondissement, signé le 27 mars dernier et que nous vous avons présenté en détail dans les lettres Sécurité de mars et d'avril, est intégralement consultable en ligne. Le lien pour y accéder est le suivant : <https://mairie16.paris.fr/pages/contrat-de-prevention-et-de-securite-du-xvie-arrondissement-23777>.

Habillé pour l'été

Le 27 juin, les agents de la brigade anti-criminalité voient un individu sortir précipitamment d'un véhicule stationné avenue du Président-Wilson, chargé de vêtements. Ils le suivent pendant qu'un agent inspecte le véhicule stationné, dont une vitre est cassée et qui a été complètement fouillé. L'individu est peu après interpellé avenue Kléber. Après enquête, il a été déféré au Tribunal judiciaire de Paris.

Pelouse inspectée

De nombreux riverains s'étant plaints auprès de la mairie du XVI^e des fêtes sauvages organisées le week-end sur la Pelouse de La Muette, avec tapages nocturnes, ventes d'alcools et de produits alimentaires et jeux d'argent, une première opération de police a été organisée le soir du 17 juin sous l'autorité de la commissaire centrale Héléne Denéchère, avec 25 policiers nationaux assistés d'une dizaine de policiers municipaux et d'équipes de la propreté de Paris. Bilan : de nombreuses verbalisations, plus de 750 kilos de marchandises impropres à la consommation et de matériel illicite saisis pour destruction.

Voitures brûlées



Les récentes émeutes urbaines ont entraîné dans notre arrondissement une dizaine d'incendies de voitures, essentiellement dans la nuit du 29 au 30 juin. L'un de ces incendies aurait pu avoir des conséquences graves, puisque le feu menaçait de se propager à l'immeuble du 3 rue Parent-de-Rosan (photo). L'intervention rapide des pompiers a permis de limiter les dégâts, et une équipe de la police nationale du XVI^e a réussi à interpellé trois individus qui prenaient la fuite à leur arrivée et ont été placés en garde à vue. L'enquête technique et scientifique se poursuit pour déterminer leur rôle exact dans ce départ de feu.

Bonneteau perdant

Plus d'une vingtaine de membres du gang roumain des Scorpions, spécialisés dans les parties truquées de bonneteau dans le secteur du Trocadéro et du pont d'Iéna, ont été interpellés les 26 et 27 juin par les policiers du Service central des jeux et par la compagnie parisienne de sécurisation et d'intervention. Le chiffre d'affaires de ce gang est estimé à plus d'un million d'euros par an.

Première Cenomed

Pour la première fois, une Cellule d'informations nominatives sur les mineurs en difficulté (Cenomed) s'est réunie le 19 juin à la mairie d'arrondissement, où elle a examiné trois cas dont elle avait été saisie. Les Cenomed sont un instrument de prévention contre la délinquance des mineurs réunissant justice, éducation nationale, élus, services sociaux et polices nationale et municipale. Une deuxième réunion aura lieu en septembre.

Vol à la chaîne

Le 27 juin, des policiers en patrouille dans les jardins du Trocadéro remarquent deux individus en train d'observer les touristes. Après plusieurs tentatives, ils parviennent à voler une chaîne de cou, l'un l'arrachant tandis que l'autre distrait la victime.. Les deux individus prennent ensuite la fuite, les deux s'échangeant la chaîne et l'un tentant même de l'avaler. Interpellés avenue Albert de Mun, ils ont été déférés à la justice.

La lettre d'information **sécurité** du seizième arrondissement

Lettre mensuelle éditée par la Mairie du XVI^e - Numéro 30 | Été 2023

.....
Directeur de publication : Astrid RENOULT
Rédacteur en chef : Gérard GACHET
Conception et réalisation : Guillaume VALLOT / Damien BARON
Contact : 01 40 72 16 13

Pour recevoir cette lettre par mail inscrivez-vous sur <http://mairie16.paris.fr>